

Observatorio de la Política Internacional

Análisis de la política internacional al alcance de todos

Recursos para estudiantes, investigadores y tomadores de decisiones

5 MAY 2015

Sociedad



En el sitio web http://opi.ucr.ac.cr/ el público puede encontrar recursos como videos, noticias, boletines y participar en la sección de consultas sobre temas de actualidad.

Por medio de las redes sociales, en su <u>sitio web</u> y por suscripción, especialistas de ciencias políticas y relaciones internacionales ponen a disposición de todo público una serie de análisis y recursos sobre los principales acontecimientos de la política exterior de Costa Rica y de lo que sucede en el resto del mundo.

El **Observatorio de la Política Internacional** es un proyecto conjunto entre la Universidad de Costa Rica y la Universidad Nacional que inició en abril de 2008 con el objetivo de constituir una instancia permanente dedicada al **seguimiento sistemático y el análisis** específico de **la política exterior costarricense y sus relaciones internacionales**.

Actualmente cuenta con un equipo de diez colaboradores que reúne a académicos de la <u>Escuela de Ciencias Políticas</u> de la UCR, de la <u>Escuela de Relaciones Internacionales</u> de la Universidad Nacional, de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) y del Programa Estado de la Nación.

El investigador Lic. Adrián Pignataro, colaborador del proyecto, explicó que al inicio no había una instancia académica que le siguiera el pulso a lo internacional y en particular a la política exterior de Costa Rica y que lo hiciera de una forma periódica y sistemática. El proyecto surge con el objetivo de llenar este vacío de información.

Iniciaron con un boletín mensual que incluía asuntos diplomáticos, firmas de tratados, nombramientos de embajadores y en la actualidad han ampliado sus alcances en cuanto a temáticas y variedad de medios de comunicación. Ahora cuentan con un sitio web, presencia en las redes sociales de <u>facebook</u> y twitter, un análisis semanal y un boletín bimensual con artículos más profundos de análisis político.

Este boletín cuenta con diferentes secciones; **tratan temas de coyuntura global, análisis de actualidad**, qué pasa en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y operaciones de paz en el mundo. Además contiene una amplia sección de política exterior de Costa Rica, otra que recoge el quehacer de la Comisión de Asuntos Internacionales de la Asamblea Legislativa y un monitoreo de lo que se escribe en las páginas de opinión sobre relaciones internacionales.

A partir de este año, **además se publica un análisis semanal**. Entre los temas tratados están las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, el programa nuclear iraní, la geopolítica centroamericana, Costa Rica en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la crisis humanitaria de los migrantes en el mar mediterráneo, entre otros.

Estos análisis se encuentran disponibles en su sitio web para todo público, **especialmente estudiantes**, **investigadores**, **periodistas** y **tomadores** de decisiones que deseen estar informados y comprender mejor las relaciones, motivaciones y consecuencias detrás de los hechos de la política exterior en Costa Rica y la política internacional. También podrán consultar una selección de noticias internacionales de diversos medios, acceder a videos y opinar sobre temas de actualidad en la sección de consulta.

Para recibir los boletines del Observatorio de la Política Internacional puede suscribirse por medio de su página web http://opi.ucr.ac.cr/contactenos.





<u>Katzy O`neal Coto</u> Periodista Oficina de Divulgación e Información <u>katzy.oneal@ucr.ac.cr</u>

Etiquetas: <u>ciencias politicas</u>, <u>cancilleria</u>, <u>relaciones internacionales</u>, <u>sergio moya</u>, <u>adrian pignataro</u>, <u>noticias</u>, <u>informacion</u>.